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Abstract (en)
The device (1) has a bolt (11) mounted slidingly in a housing (12) between a locking position and an unlocking position of an opening (6). An elastic
return unit (13) is formed by a spring (27), and forces the bolt in the locking position. A detachable safety key (5) comprises a latch (41) located at
a free end (30) of a rod (29). The latch comprises a throat (31) for bearing on a projecting edge (14) to guide the detachable safety key through the
edge during its rotation for displacing the bolt in the unlocking position.

Abstract (fr)
Le dispositif de verrouillage/déverrouillage (1) selon l'invention comprend un pêne (11) monté coulissant dans un logement (12) entre une position
de verrouillage et une position de déverrouillage et comportant un téton d'actionnement (21) en saillie, et un ressort (27) forçant le pêne coulissant
(11) dans sa position de verrouillage. La clé (5) est prévue pour être introduite à travers un orifice de passage (8) de sorte qu'après rotation de celle-
ci, son panneton (41) pousse le téton (21) en saillie et déplace le pêne coulissant dans sa position de déverrouillage. Une bordure en saillie (14)
borde partiellement le passage pour clé (8) et le panneton (41) de la clé présente une gorge prévue pour venir porter sur celle-ci pour que la clé
soit guidée par la bordure lors de sa rotation. Cette bordure sert également de détrompeur et d'obstacle antieffraction. Cette invention intéresse les
fabricants de pièces de fonderie à ouvrant.
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